

HISTOIRE DES BAS-RELIEFS DES CHARPENTIERS DE PARIS

Après la seconde guerre mondiale, « Les Charpentiers de Paris » décident une modernisation des ateliers et bureaux situés dans le 15^{ème} arrondissement, depuis 1893. Un nouveau siège, digne de l'entreprise, est en construction à l'angle des rues Saint-Amand et Labrouste. Le bâtiment est réalisé par l'entreprise de maçonnerie Arsène MARCHAND qui est le frère de René, PDG des CP. Il est édifié en briques roses dans un style moderne et élégant qui sert de phare à la société.



1949, nouveau siège à l'angle des rue Saint-Amand et Labrouste.

Dans l'angle arrondi du bâtiment est aménagée une grande verrière avec deux bas-reliefs de grandes dimensions sculptés par Henri LAGRIFFOUL .

Les bas-reliefs représentent des charpentiers au travail, avec à gauche la charpente bois et à droite la charpente métallique.

Henri LAGRIFFOUL 1907-1981

Sculpteur, Grand prix de Rome de sculpture en 1932.

Professeur à l'école des Beaux Arts de Paris et à l'Ecole Polytechnique de Paris.

Elève du maître Paul LANDOWSKI avec lequel il participe à l'exécution du Christ Rédempteur de Rio de Janeiro en 1931.

Il réalise de nombreux monuments commémoratifs, des bas-reliefs pour le Mémorial du Mont-Valérien, le théâtre du Palais de Chaillot... Il grave des pièces et médailles pour la monnaie de Paris.

Il est aussi l'auteur de nombreuses médailles commémoratives comme celle en l'honneur de René MARCHAND en 1969, pour sa longue carrière aux CHARPENTIERS DE PARIS (1900-1969).



DEMENAGEMENT A BAGNEUX - 1969

A la fin des années 60, la décision est prise de délocaliser l'entreprise avant qu'elle ne soit expropriée pour cause de développement urbain. **Les Charpentiers de Paris** trouvent un bel emplacement à Bagneux (92) dans l'ancienne entreprise de BTP Deschiron.



Les deux bas-reliefs sont heureusement préservés de la démolition et réimplantés devant la porte d'entrée des bureaux à Bagneux.

Photo prise en 1989 pour les 20 ans de présence à Bagneux.

DEMENAGEMENT A WISSOUS - 2021

Pour moderniser ses ateliers et répondre à une évolution du marché, l'entreprise décide une nouvelle relocalisation et s'implante en grande banlieue à Wissous (91).

Après réfection complète des locaux existants, le site est fonctionnel en mars 2021.

Le 23 mai 2023, l'entreprise fête ses 130 ans et inaugure son nouveau siège. La façade est moderne et montre le renouveau de la SCOP tout en conservant son symbole historique avec les deux bas-reliefs de 1949.

